



**Nombre de alumno: Fernando Guadalupe
Rojas Ortiz**

Nombre del profesor: Ana Gabriela Villafuerte

Nombre del trabajo: Ensayo

Materia: Zootecnia Pequeñas especies

Grado: 7mo

PASIÓN POR EDUCAR

Grupo: A

SITUACIÓN ACTUAL E HISTORIA Y RAZAS DEL PERRO Y DEL GATO

La nutrición se refiere a los nutrientes que componen los alimentos, e implica los procesos que suceden en tu cuerpo después de que ingieres alimento, es decir la obtención, asimilación y digestión de los nutrimentos por el organismo.

La alimentación de los animales de compañía tiene algunos objetivos propios que la diferencian de la alimentación de los animales de abasto, en los cuales se persigue optimizar las producciones.

La nutrición es uno de los aspectos clave de nuestros perros, por lo que es fundamental que el alimento aporte todos los nutrientes en la cantidad necesaria para satisfacer las necesidades del organismo, sin ninguna carencia pero tampoco sin excesos.

A simple vista, se podría pensar que todos los perros necesitan la misma nutrición, pero a poco que nos demos cuenta de las enormes diferencias que existen en su aspecto, acabaremos siendo conscientes de que cada uno de ellos tiene sus propias necesidades.

La comida es uno de los factores más importantes en nuestro día a día, da igual si se trata de perros, gatos o humanos, todos necesitamos alimentarnos y de la forma más adecuada. Mantener una dieta correcta con una alimentación de calidad favorecerá que nuestro perro o gato mantenga una piel sana y un pelo brillante.

Al igual que ocurre con los humanos, la salud de nuestros perros depende en gran medida del tipo de alimentación que tengan. Una alimentación equilibrada, rica en nutrientes y moderada en grasas hará que nuestro perro viva más y mejor. La mayoría de la gente prefiere darle a su mascota alimentos industriales. Dentro de éstos, podremos elegir entre alimentos secos o húmedos.

Los piensos secos suelen contener una composición más equilibrada, además de ayudar a mantener la dentadura del animal limpia y libre de sarro. Hay gran cantidad

de variedades de piensos secos para cubrir las necesidades de todo tipo de perros: hay para razas grandes, pequeñas, medianas, para perros activos o que realizan poco ejercicio. Además, la relación calidad/precio es mucho mejor que con otros alimentos.

En cuanto a la comida húmeda o enlatada, tiene menos nutrientes ya que está compuesta en gran medida por agua. Es un alimento más caro que el anterior y está pensado para perros pequeños que necesitan poca cantidad de comida. Además, tenemos que tener cuidado si este alimento va a estar en el exterior, ya que podría atraer bichos o descomponerse, esto puede suponer un peligro para la salud de nuestra mascota. A pesar de los inconvenientes de esta variedad, a nuestro perro le gustará mucho más por su sabor, así que una posibilidad es mezclar el pienso seco con la comida húmeda, con esto conseguiremos proteger la dentadura de nuestro perro y hacerle su comida más apetitosa.

La mala alimentación conlleva problemas como la debilidad muscular o la fatiga constante. Pero, si el perro mantiene una alimentación inadecuada durante un periodo de tiempo más largo, puede padecer enfermedades. Y no solo porque su sistema inmune se resienta debido a la falta de nutrientes, sino porque una mala dieta también afecta a la flora intestinal del animal.

Las patologías que se pueden desarrollar son: diarreas, inflamación intestinal, gastritis, alergias presentadas en problemas dermatológicos, diabetes, sobrepeso, obesidad, hipertensión, etc.

Además de las enfermedades, los perros dan señales de tener una mala alimentación y hay que saber verlas. Lo primero que debe llamar la atención del dueño/a es un nivel muy bajo de energía, pocas ganas de juego o notar que el perro duerme mucho más de lo normal. Igual que los humanos, si están desnutridos no quieren hacer nada porque, simplemente, no tienen fuerzas para ello.

La pérdida de apetito, aunque parezca contradictorio, es otro signo de una mala alimentación. Los problemas estomacales se manifiestan de manera superficial con flatulencias constantes y con diarreas.

Bibliografía

Aguilar, A. G. (2020). *Antología Zootecnia pequeñas especies*. Comitán de Domínguez: Universidad del Sureste.